

BADEN: Philothik startet in die neue Saison

Philosophieren im Kornhaus

Am Sonntag macht Yoldaş Gündoğdu, Podcaster von «kurz & bündig» und Produzent bei SRF, den Auftakt zur neuen Philothik-Saison.

Die Gesprächsreihe Philothik gibt es im Theater im Kornhaus (Thik) bereits seit 24 Jahren. Das diesjährige Saisonthema «Was tun?» hat in dieser sich stark verändernden Welt eine hohe Aktualität. Moderiert wird die Gesprächsreihe wiederum von der Historikerin Ruth Wiederkehr und/oder von Benjamin Ruch, Theologe und Lehrer an der Kantonsschule Baden.

Angesichts von Krieg, Klimawandel, Fremdenhass und ökonomischen Belastungen durch steigende Preise stellt sich die Frage: Was tun? Eine mögliche Reaktion ist das aktive Engagement, der Rückzug ins Private eine andere. Damit verbunden sind eine Reihe von Fragen: Wofür einsetzen? Tun wir zu viel, zu wenig oder das Falsche?

Die Gesprächsreihe Philothik lädt das Publikum dazu ein, mit den Gästen aus verschiedenen Perspektiven darüber nachzudenken, wie es sich als Individuum und als Gesellschaft mit den aktuellen Verunsicherungen leben lässt.

In der ersten Veranstaltung der Saison spricht Yoldaş Gündoğdu am 20. Oktober mit Benjamin Ruch über die Dauerkrisen, welche die Welt, in der wir leben, prägen. Gemeinsam erforschen sie die Subjektivität und das kulturelle Moment des Begriffs «Krise» sowie die Rolle und den Einfluss von neuen Medien in diesem Zusammenhang.

In den weiteren Gesprächsrunden spricht Peter G. Kirchschräger, Professor für Theologische Ethik an der Universität Luzern, mit Ruth Wie-



Historikerin Ruth Wiederkehr teilt sich die Moderation der Philothik-Gespräche mit Benjamin Ruch

BILD: ZVG | NINA KOHLER

derkehr über die ethischen Grenzen des technischen Fortschritts (24. November). Im Frühjahr unterhält sich Benjamin Ruch mit dem Humangeographen Daniel Mullis vom Leibniz-Institut für Friedens- und Konfliktforschung in Frankfurt am Main über den Zusammenhang zwischen ökologischen Blockaden und autoritären Kippunkten (9. März). Und schliesslich beleuchten Ruth Wiederkehr und Nadia Mazouz, Professorin für Praktische Philosophie an der ETH Zürich, Verständnis und Handlung (4. Mai).

Ergänzt wird das Programm von Philothik mit dem Erzählcafé zum Thema «Was tun?» am Donnerstag, 14. November, von 19 bis 21 Uhr (ohne Anmeldung) in der Stadtbibliothek Baden.

RS

Sonntag, 20. Oktober, 11 Uhr
Theater im Kornhaus, Baden
thik.ch